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周志文：說到和太極結緣，其實是從十幾年前

注重身體健康方面開始的，當時太太提醒工作忙碌的

我要有時間照顧自己的身體，起初並不為意，一天仍

抽兩三支雪茄，肆意快活。直到09年有家人因突患癌症

走了，才為我敲響需要注重身體健康的警鐘。家人不飲

酒不抽煙，卻也不做運動，飲食也不太注重健康，讓我

認識到必須把個人健康養生提上重要議事日程。聽坊間

說李暉師傅非常有名，就決定跟著師傅開始學太極。

一開始自然是有畏難情緒，跟著師傅一步一步的學是

不難，但自己從來沒有記得過整個流程的套路，等到

一兩個星期後師傅突然讓我自己說一次已經學了什麼，

試著把整個套路打一遍，我完全不記得。當時接受師傅

編輯組

主席的話

的訓話，說「你只是需要有個人陪你做運動，還是你

真的想要認真學習太極。」

李暉主席：這就證明你當時沒有真的學入心，只是停留

在招式的本身。我之前課上談到「觀照」，觀照的「觀」，

就是禪學中觀世音菩薩名號的「觀」，就是觀世間音聲

而得解脫。這個觀世間音聲的「觀」，就是你能用專注

和放空的心用心去聽，我們常說六根清淨，就是眼、

耳、鼻、舌、身、意，都可以成為我們觀照的工具。

而「觀」完之後思考所得要照進內心，內化為自己的

理解與認識，在由認識轉化為行為舉止，每一個招式、

姿勢、動作都應該是觀照的結果。

周志文：是的，後來中心搬到了北角後，從私教班轉

到大課上，每次課前提前到達，可以自己先溫習一次

李暉主席本期邀請到太極耆緣養生會會長周志文及

名譽會長陳玲兩位對話太極人生。

太極耆緣養生會致力推廣太極養生文化，旨在進一步

傳承中華武術文化，以太極、武術等達至強健體魄、

長壽養生的效果。倡導「崇文涵雅，尚武育剛」，培養

剛柔相濟的新一代人材，資助內地小學發展武術特色

學校，使武術教學走上專業化發展軌道。

之前所學的內容，也可以請教其他師兄自己不記得的

地方，通過不斷的溫故知新開始熟悉套路，經過了手腳

不協調的階段，開始在太極學習中得到自在。之前沒有

從心之時，太極於我而言只是一項沒有靈魂的手部

運動，後來自己內心有了觀照，聽從師傅的教誨，慢慢

領悟升降、沉浮、開合當中的太極精髓，與此同時

身體感覺變好了，體重輕減變結實了，新陳代謝變得

更順，對比自己2015年的照片，反而更顯得精神和

年輕，很多人都猜不到我已臨耳順之年。

所以我自己作為練習太極的身心受益者，我希望通過

支持師傅的基金會，略盡綿力，幫助更多人能夠通過

太極實現身體健康這一簡單卻又是重中之重的目標。

陳玲：我和師傅的緣分要從我9年前開始看

中醫說起，經歷了至親離開的低潮，我一直

持續看中醫調理身體和情緒，醫生也希望並鼓勵我多

運動來達致身心健康。當時聽到醫生介紹師傅作為武界

英才，一位女中豪傑自己運營多個太極武術中心，為

推動太極武術在港的持續影響力不遺餘力，我心生

敬佩就前來跟隨師傅學習太極。

剛開始學習覺得太極陰柔且慢，但一個簡單動作做下來

我也會開始發汗，醫生說出汗是健康的好事，我自己

也覺得從來不愛運動也不出汗的自己，在練習太極

之後起碼晚上睡覺也安穩些了。

即使後來因為個人事業忙碌，我沒有再持續修習，但是

和師傅的緣分一直延續至今。我在認識師傅之先就

喜愛做些善事，每年會從生意所得當中撥備一部分作為

慈善用途，現在師傅創辦基金會培育青少年，我也希望

能夠通過支持基金會，支持青少年朋友在太極武術方面

獲得體魄健碩、心智提升的雙重收穫。

李暉主席：太極形心兼修，身體在動的同時，你的心神

也在集中能量，提升專注力。要身體健康，即身體的

每個部分都要健康，因為身體的每一部分都很重要，

心態保持樂觀開心也非常重要，即我們常說的「形神

合一」。練習太極，很多人問怎麼樣的身姿是好的、美

的，但很少人注意怎樣的姿態是適合的，我們把「形神

合一」、自然自在作為標準，一個人在打太極的時候處

之泰然，怡然自得，自然了就是美的。

本次比賽項目設四十二式太極劍、詠春拳、八段錦及

特別賽項英雄少年武術操、八法五步、自選劍術等，

活動吸引超過170名選手報名。

比賽當日上午舉行了莊嚴隆重的升旗儀式，由來自各

學校的各項目參賽者代表與在場嘉賓等共同參與。活動

籌委會聯席主席、香港太極青年基金董事文頴怡在升旗

儀式後的開幕致辭中提到，對保護太極這樣的非物質

文化遺產，最好的方式是一代一代的學習及傳承下去。

香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產

傳承人，是在當下及未來對中華文化寶貴的非物質文化

遺產的保育工作做出應有貢獻。全國人大代表馬逢國在致

辭中表示，兩年前受李暉主席之邀到珠海出席粵港澳大

灣區武狀元比賽活動印象深刻，氣氛熱烈，今天來到慶

國慶的主題青年活動覺得非常振奮。他強調太極是值

得大家去珍惜的傳統武術、傳統文化，既可用於民間強

身健體，也可傳承文化，更可發揮保家衛國的精神。很

高興太極作為傳統武術被聯合國認可為非物質文化遺

產，讓不光是中國人，甚至全世界都可以傳承、發揚太

極精髓。希望年輕一輩可以好好繼承，通過運動可以為

香港爭光，為國爭光。

活動籌委會名譽主席、全國政協委員霍啟剛出席下午

頒獎禮，為四十二式太極劍項目獲獎同學頒獎。

香港武術聯會副會長尹慶源在

頒獎禮致辭上表示，自己自4歲

開始習武，很欣慰今日看到武林

後繼有人，各位同學年紀輕輕已

習武強身，希望大家繼續努力，一起把武術精神繼續

發揚光大，代代傳承。
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 中秋同慶賀」， 活動於長青社區會堂舉辦，養生會派出多名義工表演太極拳劍、
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香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產
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進校園術
東華三院馬錦燦紀念小學

(排名不分先後)
「修心圓融」 (HK$100,000) 周志文、陳玲、鄺美雲、香港各界文化促進會、文頴怡

「生慧圓融」 (HK$50,000) 熊永耀

「傳道」  (HK$30,000) 褔名氏、褔名氏

「悟道」 (HK$10,000) 袁承志、何家珍、李希莉、HO MING YEE、福名氏、NELSON LEONG、劉咏、福名氏

  香港中華文化藝術推廣基金、精趣班

「中正」 (HK$5,000) 周永祥、李樂娟、莫宛螢、黃玉婷、福名氏、正氣慈善基金、岩盤浴瑜伽

「行道」 (HK$3,000) 李柏汶、吳潔霞、呂家寶、劉坤賢、廖碧琪、李敏寧、麥幼姬、薛瓊、林蓉、黎澤林

「守德」 (HK$2,000) 劉國榮、劉文玲、曾翠賢、李亮儀、葉竪妹、邱福嬌、陳綺梅、余和安

贊助鳴

今年升三年班的黃啟檳同學是

詠春拳的愛好者，從K2開始學習

詠春迄今已3年多，隨著時間的

增長，他認為練習詠春不但可以強身健體，

自己對詠春也是越發喜歡，培養成為真正的

興趣。談到最喜歡的武術架步，小小年紀擺出的

膀手已經非常有定力，持續練習他日有望成為

一代宗師呢。

黃啟檳青年英姿 李可名青年英姿 本次比賽項目設四十二式太極劍、詠春拳、八段錦及

特別賽項英雄少年武術操、八法五步、自選劍術等，

活動吸引超過170名選手報名。

比賽當日上午舉行了莊嚴隆重的升旗儀式，由來自各
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香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產

傳承人，是在當下及未來對中華文化寶貴的非物質文化

遺產的保育工作做出應有貢獻。全國人大代表馬逢國在致

辭中表示，兩年前受李暉主席之邀到珠海出席粵港澳大

灣區武狀元比賽活動印象深刻，氣氛熱烈，今天來到慶

國慶的主題青年活動覺得非常振奮。他強調太極是值

得大家去珍惜的傳統武術、傳統文化，既可用於民間強

身健體，也可傳承文化，更可發揮保家衛國的精神。很

高興太極作為傳統武術被聯合國認可為非物質文化遺

產，讓不光是中國人，甚至全世界都可以傳承、發揚太

極精髓。希望年輕一輩可以好好繼承，通過運動可以為

香港爭光，為國爭光。

活動籌委會名譽主席、全國政協委員霍啟剛出席下午

頒獎禮，為四十二式太極劍項目獲獎同學頒獎。

香港武術聯會副會長尹慶源在

頒獎禮致辭上表示，自己自4歲

開始習武，很欣慰今日看到武林

後繼有人，各位同學年紀輕輕已

習武強身，希望大家繼續努力，一起把武術精神繼續

發揚光大，代代傳承。

同樣今年升三年班的李可名同學剛

學了一年武術，包括詠春拳、雙節棍、

功夫扇等，她也表示詠春拳是自己最

喜歡的武術類型。關於學習武術的

機緣，她表示從小看了很多電影，覺得

習武之人非常有型，同時覺得練武也

可以讓自己做多運動。除了習武她日常

也喜歡游泳，運動細胞相當活躍。

左起：

 羅偉青教練

  黃啟檳同學

   李可名同學

    余和安助教

武術進校園這一站來到東華三院馬錦燦紀念小學。位處

新界北區的校園坐落在一片綠樹環繞的社區，環境清幽

空氣清新，非常適合同學們早起練功。羅偉青教練亦師

亦父，親切教導各位同學從暖身開始，再逐步溫習大家

喜愛的詠春拳基本動作。別看同學們大多數都剛剛升

三年班，功架都已有模有樣，只要勤加訓練，假以時日

一定能夠成為一批新成長起來的優秀太極青年代表。



本次比賽項目設四十二式太極劍、詠春拳、八段錦及

特別賽項英雄少年武術操、八法五步、自選劍術等，

活動吸引超過170名選手報名。

比賽當日上午舉行了莊嚴隆重的升旗儀式，由來自各

學校的各項目參賽者代表與在場嘉賓等共同參與。活動

籌委會聯席主席、香港太極青年基金董事文頴怡在升旗

儀式後的開幕致辭中提到，對保護太極這樣的非物質

文化遺產，最好的方式是一代一代的學習及傳承下去。

香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產

傳承人，是在當下及未來對中華文化寶貴的非物質文化

遺產的保育工作做出應有貢獻。全國人大代表馬逢國在致

辭中表示，兩年前受李暉主席之邀到珠海出席粵港澳大

灣區武狀元比賽活動印象深刻，氣氛熱烈，今天來到慶

國慶的主題青年活動覺得非常振奮。他強調太極是值

得大家去珍惜的傳統武術、傳統文化，既可用於民間強

身健體，也可傳承文化，更可發揮保家衛國的精神。很

高興太極作為傳統武術被聯合國認可為非物質文化遺

產，讓不光是中國人，甚至全世界都可以傳承、發揚太

極精髓。希望年輕一輩可以好好繼承，通過運動可以為

香港爭光，為國爭光。

“香港太極青年慈善杯闖關賽”第二關國慶

亮劍9月26日於香港青少年軍總會會堂

成功舉辦。香港中聯辦青年工作部處長張國來、全國人大

代表、立法會議員馬逢國、全國政協委員霍啟剛、香港

太極青年慈善基金董事文頴怡、香港武術聯會副會長

尹慶源、東華三院行政總監蘇佑安等一眾嘉賓出席活動

與香港青年同慶國慶72周年。

活動籌委會名譽主席、全國政協委員霍啟剛出席下午

頒獎禮，為四十二式太極劍項目獲獎同學頒獎。

香港武術聯會副會長尹慶源在

頒獎禮致辭上表示，自己自4歲

開始習武，很欣慰今日看到武林

後繼有人，各位同學年紀輕輕已

習武強身，希望大家繼續努力，一起把武術精神繼續

發揚光大，代代傳承。

2021-2022年度

第二關賽事回顧



陳
式
劍 八段錦

雙節棍八法五步

由香港太極青年慈善基金主辦的“香港太極青年慈善杯

闖關賽”第一關早前於7月1日在香港數碼港成功舉辦，

以回歸論拳之初心，與香港有志青年、與香港社會各界

同慶香港回歸祖國24周年，同慶中國共產黨成立100

周年。活動全程特設Motion Capture環節，以高新科技

為太極賦能，為太極數碼化開創了新的可能。

本次比賽項目設四十二式太極劍、詠春拳、八段錦及

特別賽項英雄少年武術操、八法五步、自選劍術等，

活動吸引超過170名選手報名。

比賽當日上午舉行了莊嚴隆重的升旗儀式，由來自各

學校的各項目參賽者代表與在場嘉賓等共同參與。活動

籌委會聯席主席、香港太極青年基金董事文頴怡在升旗

儀式後的開幕致辭中提到，對保護太極這樣的非物質

文化遺產，最好的方式是一代一代的學習及傳承下去。

香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產

傳承人，是在當下及未來對中華文化寶貴的非物質文化

遺產的保育工作做出應有貢獻。全國人大代表馬逢國在致

辭中表示，兩年前受李暉主席之邀到珠海出席粵港澳大

灣區武狀元比賽活動印象深刻，氣氛熱烈，今天來到慶

國慶的主題青年活動覺得非常振奮。他強調太極是值

得大家去珍惜的傳統武術、傳統文化，既可用於民間強

身健體，也可傳承文化，更可發揮保家衛國的精神。很

高興太極作為傳統武術被聯合國認可為非物質文化遺

產，讓不光是中國人，甚至全世界都可以傳承、發揚太

極精髓。希望年輕一輩可以好好繼承，通過運動可以為

香港爭光，為國爭光。

活動籌委會名譽主席、全國政協委員霍啟剛出席下午

頒獎禮，為四十二式太極劍項目獲獎同學頒獎。

香港武術聯會副會長尹慶源在

頒獎禮致辭上表示，自己自4歲

開始習武，很欣慰今日看到武林

後繼有人，各位同學年紀輕輕已

習武強身，希望大家繼續努力，一起把武術精神繼續

發揚光大，代代傳承。

籌委會執行主席李暉致辭中提到內地

和香港的文化同源同宗，太極運動在

香港一直都有效傳承及吸引各年齡

階層市民廣泛參與。同源文化是增強

民族文化認同感的基礎，太極武術提供了一個良好的

平台和機會，只有構建民間文化交流，才可讓大家從

相識到相知，從相知到信任，從信任到合作，武術

運動一直都是民間文化交流的最好橋樑。太極武術講

求武德、道教哲學、陰陽辯證，同時講究中定、放鬆、

慢練，對各個年齡層的朋友們修心養性有極大幫助。

未來基金會將在本港繼續舉辦持續賽事，讓闖關賽成

為香港武術界年度盛事，提供平台給香港的武術愛好

者前來聚首。同時也希望未來可以在大灣區內舉辦更

多與太極相關的活動，促進內地與香港之間的人文交

流，以武會友。往後甚至可以擴展到周邊國家，讓更

多人認識中國源遠流長、博大精深的武術文化。

初
級
劍

自
選
劍

四
十
二
式
太
極
劍

英雄少年武術操



本次比賽項目設四十二式太極劍、詠春拳、八段錦及

特別賽項英雄少年武術操、八法五步、自選劍術等，

活動吸引超過170名選手報名。

比賽當日上午舉行了莊嚴隆重的升旗儀式，由來自各

學校的各項目參賽者代表與在場嘉賓等共同參與。活動

籌委會聯席主席、香港太極青年基金董事文頴怡在升旗

儀式後的開幕致辭中提到，對保護太極這樣的非物質

文化遺產，最好的方式是一代一代的學習及傳承下去。

香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產

傳承人，是在當下及未來對中華文化寶貴的非物質文化

遺產的保育工作做出應有貢獻。全國人大代表馬逢國在致

辭中表示，兩年前受李暉主席之邀到珠海出席粵港澳大

灣區武狀元比賽活動印象深刻，氣氛熱烈，今天來到慶

國慶的主題青年活動覺得非常振奮。他強調太極是值

得大家去珍惜的傳統武術、傳統文化，既可用於民間強

身健體，也可傳承文化，更可發揮保家衛國的精神。很

高興太極作為傳統武術被聯合國認可為非物質文化遺

產，讓不光是中國人，甚至全世界都可以傳承、發揚太

極精髓。希望年輕一輩可以好好繼承，通過運動可以為

香港爭光，為國爭光。

活動籌委會名譽主席、全國政協委員霍啟剛出席下午

頒獎禮，為四十二式太極劍項目獲獎同學頒獎。

香港武術聯會副會長尹慶源在

頒獎禮致辭上表示，自己自4歲

開始習武，很欣慰今日看到武林

後繼有人，各位同學年紀輕輕已

習武強身，希望大家繼續努力，一起把武術精神繼續

發揚光大，代代傳承。

太極 義工隊

小學組 - 慈善杯闖關賽 2021-22年度 成年組 - 慈善杯闖關賽 2021-22年度

中學組 - 慈善杯闖關賽 2021-22年度 雙節棍競速挑戰賽 - 慈善杯闖關賽 2021-22年度



2022.1.1約定你

賽事地點：東華三院王余家潔紀念小學

現場直播闖關賽

香港太極青年慈善基金掃描二維碼搶先訂閱 香港太極青年慈善基金

曾翠賢醫師被基金會同仁

親切稱為大大大師姐，

練習太極已有20年的光景。

她笑言當時在報紙上看到

在長沙灣的太極中心剪彩

的新聞，有興趣前往參觀，從此就結下太極之緣。逐步

了解太極的各項功法及心法之後，開始愛上太極並持之

以恆的練習。

平日喜好練習養生功的她已多次在各項比賽中獲得

名次，她分享自己喜歡在賽場享受加油和掌聲的時刻，

也需要學會面對失敗的時候調整自己太看重得失的

心態。對年輕一代而言，她認為修煉太極、參加比賽

是非常好的磨練心智的過程。經歷比賽過程當中的

失敗挫折，都能夠繼續沉下心來精進武藝，還有什麼

困難是在平日生活中不能跨越的呢？

早期剛開始練太極覺得慢練很辛苦，因為個人原本

心性，要整個人慢下來是一個痛苦的過程。但是隨著

練習逐漸參透陰陽、上下、左右的溝通，慢慢摸索到

門路之後就會喜歡上慢練的感覺，讓自己尋找平衡點，

放鬆下來，人也覺得舒適自在。練習太極後個人覺得

最大改變是平日走路輕盈了，感覺整個人也輕鬆了。

同時練習太極的時候，可以讓心中暫時放下日常瑣碎，

給自己一點空間，也是靜心開心之事。

本次比賽項目設四十二式太極劍、詠春拳、八段錦及

特別賽項英雄少年武術操、八法五步、自選劍術等，

活動吸引超過170名選手報名。

比賽當日上午舉行了莊嚴隆重的升旗儀式，由來自各

學校的各項目參賽者代表與在場嘉賓等共同參與。活動

籌委會聯席主席、香港太極青年基金董事文頴怡在升旗

儀式後的開幕致辭中提到，對保護太極這樣的非物質

文化遺產，最好的方式是一代一代的學習及傳承下去。

香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產

傳承人，是在當下及未來對中華文化寶貴的非物質文化

遺產的保育工作做出應有貢獻。全國人大代表馬逢國在致

辭中表示，兩年前受李暉主席之邀到珠海出席粵港澳大

灣區武狀元比賽活動印象深刻，氣氛熱烈，今天來到慶

國慶的主題青年活動覺得非常振奮。他強調太極是值

得大家去珍惜的傳統武術、傳統文化，既可用於民間強

身健體，也可傳承文化，更可發揮保家衛國的精神。很

高興太極作為傳統武術被聯合國認可為非物質文化遺

產，讓不光是中國人，甚至全世界都可以傳承、發揚太

極精髓。希望年輕一輩可以好好繼承，通過運動可以為

香港爭光，為國爭光。

活動籌委會名譽主席、全國政協委員霍啟剛出席下午

頒獎禮，為四十二式太極劍項目獲獎同學頒獎。

香港武術聯會副會長尹慶源在

頒獎禮致辭上表示，自己自4歲

開始習武，很欣慰今日看到武林

後繼有人，各位同學年紀輕輕已

習武強身，希望大家繼續努力，一起把武術精神繼續

發揚光大，代代傳承。

太極薈
曾翠賢 同道分享

20年的太極之緣也讓她結交了不少同道，與好友劉太

就是從學習太極的同學開始，後來變成知心好友。

除此之外通過練習太極也參加了許多海外比賽，讓她

認識到很多海外太極愛好者。希望疫情結束後有更多

的國際比賽，讓青年一代也能多走出去見識世界。



本次比賽項目設四十二式太極劍、詠春拳、八段錦及

特別賽項英雄少年武術操、八法五步、自選劍術等，

活動吸引超過170名選手報名。

比賽當日上午舉行了莊嚴隆重的升旗儀式，由來自各

學校的各項目參賽者代表與在場嘉賓等共同參與。活動

籌委會聯席主席、香港太極青年基金董事文頴怡在升旗

儀式後的開幕致辭中提到，對保護太極這樣的非物質

文化遺產，最好的方式是一代一代的學習及傳承下去。

香港太極青年基金從青年開始培育非物質文化遺產

傳承人，是在當下及未來對中華文化寶貴的非物質文化

遺產的保育工作做出應有貢獻。全國人大代表馬逢國在致

辭中表示，兩年前受李暉主席之邀到珠海出席粵港澳大

灣區武狀元比賽活動印象深刻，氣氛熱烈，今天來到慶

國慶的主題青年活動覺得非常振奮。他強調太極是值

得大家去珍惜的傳統武術、傳統文化，既可用於民間強

身健體，也可傳承文化，更可發揮保家衛國的精神。很

高興太極作為傳統武術被聯合國認可為非物質文化遺

產，讓不光是中國人，甚至全世界都可以傳承、發揚太

極精髓。希望年輕一輩可以好好繼承，通過運動可以為

香港爭光，為國爭光。

活動籌委會名譽主席、全國政協委員霍啟剛出席下午

頒獎禮，為四十二式太極劍項目獲獎同學頒獎。

香港武術聯會副會長尹慶源在

頒獎禮致辭上表示，自己自4歲

開始習武，很欣慰今日看到武林

後繼有人，各位同學年紀輕輕已

習武強身，希望大家繼續努力，一起把武術精神繼續

發揚光大，代代傳承。

「蒙趣班」和「蒙萃班」 
終極目標是培養一班文武雙全的青年。我們希望透過武術及太極讓年

輕人能夠鍛煉意志，建立信心。年輕人通過習得這些技能，未來能夠發

掘更多可能性及充分發揮個人潛力。

‧有興趣了解武術及太極背後的文化和理念

‧有恆心參與多樣化的活動比賽及表演

‧有決心嘗試、探索及創新

週日公益課

2882 2644
此課程由香港太極青年慈善基金有限公司的善長全力支持，費用全免。

有興趣之18歲或以下青少年請致電香港太極青年慈善基金秘書處查詢。
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Hong Kong Tai Chi Youth Charitable Foundation Limited
香港太極青年慈善基金有限公司

香港英皇道653-659號東祥工廠大廈D座10樓
Block D, 10th Floor, Tung Chong Factory Building, 653-659 King's Road, Hong Kong
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